

Diputación acuerda impulsar la ganadería extensiva en la provincia

El Pleno aprueba poner en marcha un plan estratégico para reconocer y potenciar esta actividad, que fija población al territorio y contribuye a la conservación del paisaje y a mitigar los efectos del cambio climático

jueves 26 de enero 2023



El Pleno de la Diputación de Granada, correspondiente al mes de enero, ha aprobado hoy una moción de apoyo a la ganadería extensiva y el pastoreo en la provincia. Se trata de una iniciativa del grupo socialista que insta a las autoridades europeas, nacionales y autonómicas a reconocer y compensar esta actividad por la aplicación de buenas prácticas para la conservación de los ecosistemas.

La iniciativa propone poner en marcha un plan estratégico que contribuya a la fijación de la población al territorio, la conservación del paisaje y a combatir el cambio climático. Tal y como ha explicado la diputada de Empleo y Desarrollo Sostenible, Ana Muñoz, la propuesta también hace referencia a medidas de choque y estructurales, en la línea de lo que demanda el sector, como incrementar las ayudas directas de la Política Agraria Común (PAC), reducir y simplificar la burocracia ligada a esta actividad, mejorar su rentabilidad con incentivos fiscales y ayudas económicas a los que fijen su residencia en el medio rural, ayudas específicas para la incorporación de jóvenes a la actividad (ahora no llega al 10% de los jubilados), y campañas de sensibilización sobre los valores de esta ganadería con respecto a otros modos de producción.

Además, la moción plantea también incorporar la ganadería extensiva en los instrumentos de planificación territorial, incluyendo los espacios protegidos, poner en marcha un plan de infraestructuras hídricas que permite a estas explotaciones almacenar agua, diferenciar de manera clara la ganadería extensiva de la intensiva o industrial, crear una organización de productores u otras fórmulas de cooperación para mejorar la eficiencia promover la modernización, fomentar la investigación científica o apoyar la trashumancia.

La diputada ha aclarado que se trata de “impulsar todas aquellas medidas que ayuden a rentabilizar las actividades económicas de las explotaciones para que fijen población, nos ayuden a combatir el éxodo rural, cuiden de nuestro territorio y mejoren las condiciones de nuestros pueblos”.

Muñoz ha insistido en que la ganadería extensiva es “un agente conservador” porque mejora la fertilidad del suelo, evita la erosión, previene los incendios y asienta población al territorio. “Necesitan todo el apoyo porque hay un abandono de la actividad y hace falta medidas estratégicas”, ha afirmado la diputada, que ha explicado que se hará llegar esta moción a las autoridades del Gobierno de España, la Junta de Andalucía y la Unión Europea.

En la sesión de hoy, el Pleno ha aprobado también una moción del grupo Unidas Podemos por Granada en defensa de la salud mental en la juventud. Esta propuesta plantea realizar campañas de concienciación junto al tejido asociativo, organizar cursos de formación y educación emocional en colegios e institutos, impulsar actividades culturales, deportivas y de ocio promovidas por las asociaciones juveniles, promover campañas dirigidas específicamente a alertar sobre el riesgo del juego, formar al funcionariado en materia de salud mental, poner en marcha el servicio de atención a la salud mental e instar a la Junta de Andalucía a que cumpla lo acordado en esta materia.